



Best Practice: Verantwortungsbewusst handeln PATAVO GmbH

Branche: Ingenieurbüro für Energieeffizienz

Unternehmensgröße: sechs Mitarbeiterinnen/Mitarbeiter

Standort: Pliezhausen

Wie alles begann ...

Klimaschutz, Ressourcenschonung und Energieeffizienz, die den Arbeitsalltag des Unternehmens bestimmen, sollten auch intern im Büro aufgenommen werden. Dazu wurden technische Veränderungen in den Büroräumen vorgenommen und Maßnahmen zum verantwortungsbewussten Handeln ausgearbeitet.

Auf die Plätze, fertig, los ...

Die Maßnahmen wurden schrittweise ergriffen: Zunächst wurde

die Beleuchtung auf effiziente LEDs umgestellt. Es folgten abschaltbare Steckerleisten, die Einführung von 100 Prozent Recyclingpapier und die Umstellung auf stromsparende Mini-PCs. Zudem verfolgt das Unternehmen das Projekt „papierloses Büro“ und die Mitarbeiter achten in der Mittagsause verstärkt auf die Müllvermeidung.

Erfolgsrezepte ...

Führungskräfte müssen die Umgestaltungen vorleben. Alle Mitarbeiter sollen miteinbezogen werden, das System verstehen und Ideen einbringen können. Neue Mitarbeiter bekommen eine Einweisung zum Ablauf. Laufende Kosten konnten durch die Energieeinsparung reduziert werden.



Nachhaltigkeit im Alltag. Thomas Röger und Andrea Jäger von PATAVO beim Leuchtmittelvergleich. Foto: PR



Best Practice: Digitale Prozesse sparen Ressourcen IHK Reutlingen

Branche: Körperschaft

Unternehmensgröße: 150 Mitarbeiterinnen/Mitarbeiter

Standorte: Reutlingen, Albstadt

Wie alles begann ...

Als Interessensvertreter, Politikberater und Dienstleister stehen wir in der Verantwortung, nachhaltig zu agieren. Wir möchten das Leitbild des Ehrbaren Kaufmanns wahren und darüber hinaus den Gedanken der Nachhaltigkeit in unseren Mitgliederkreis tragen.

Auf die Plätze, fertig, los ...

Mit dem Projekt „IHK digital 2020“ hat sich die IHK unter anderem das Ziel gesetzt, neue digitale Abläufe transparent, schlank, sicher und

zuverlässig zu gestalten. So wurde der Einladungs- und Rückmeldeprozess für Netzwerk-Veranstaltungen komplett digitalisiert. Bei knapp 50 Netzwerken mit über 2.000 Teilnehmern und über 200 Netzwerkveranstaltungen pro Jahr konnten dadurch mehr als 400.000 Blatt Papier eingespart werden.

Erfolgsrezepte ...

Das Projekt wurde bereichsübergreifend mit der Scrum-Methode eingeführt. So wurden alle Bereiche einbezogen und die Mitarbeiter konnten den Verlauf und die Ergebnisse des Projekts eigenständig und flexibel steuern. Weitere Digitalisierungsprojekte sind in Planung.



Digital 2020. Mit digitalen Prozessen spart die IHK Ressourcen ein.